



Lección 38 Éxodo 12:1-28

La primera Pascua



Hablad a toda la congregación de Israel, diciendo: En el diez de este mes tómese cada uno un cordero según las familias de los padres, un cordero por familia.

Éxodo 12:3

La primera Pascua



Habíamos visto que la última plaga fue una gran mortandad. Todo primogénito de hombres como de animales pereció. Egipto que había oprimido duramente a Israel, y además había matado a muchos de sus niños... ahora estaba casi totalmente destruido (lo que sembramos cosechamos).

Dios ya le había dicho a Moisés que después de esta gran mortandad el Faraón los dejaría salir de Egipto. Así que Dios le dio instrucciones especiales a Moisés, las cuales tenía que llevar a cabo antes de que el Ángel de Jehová pasara hiriendo a los primogénitos de los egipcios.

Este era un tiempo muy especial para el pueblo de Dios, después de 400 años de sufrimiento y esclavitud, estaban a unas horas de ser libres, para servir al verdadero Dios. ¿Te puedes imaginar la emoción y el sentimiento que todo el pueblo experimentaba?

¿Quieres saber cuáles eran esas instrucciones especiales que Dios mandó a Su pueblo que hiciese antes de salir de Egipto?



Lee Éxodo 12:1-28 (desde el capítulo 12, versículo 1, hasta el versículo 28 de Éxodo) y descúbrelo.

El Señor habló en Egipto a Moisés y a Aarón diciendo:

"Díganle a todo mi pueblo que el día 10 de este mes, cada uno tomará un cordero por familia. El animal deberá ser de un año, macho y sin defecto y lo guardarán hasta el día 14 del mes, y lo matará toda la congregación del pueblo de Israel entre las dos tardes."

"Tomarán de la sangre, y la pondrán en los lados y en la parte de arriba de las puertas de las casas, en las cuales lo comerán. Y esa noche comerán la carne asada al fuego, y panes sin levadura, y lo comerán con hierbas amargas. Deben comerse todo; su cabeza, sus pies y sus entrañas. No pueden dejar nada para el día siguiente."

"Y cuando se lo coman deben estar vestidos y con sus zapatos puestos y con el bastón en su mano; listos para salir y se lo comerán de prisa porque es LA PASCUA DE JEHOVA."

"Esa noche Yo Jehová pasare por todo Egipto y heriré de muerte al hijo mayor (primogénito) de cada familia egipcia y de sus animales. La sangre en sus puertas les servirá de señal, para que cuando Yo pase y vea la sangre, me siga de largo y no haya mortandad en sus casas."

Además Dios les dijo que ese día deberían recordarlo siempre, por todas las generaciones. Deberían celebrarlo con una gran fiesta en honor al Señor, que los sacó de esclavitud en tierra de Egipto. Deberían celebrar esta fiesta especial, como una ley, que pasaría de padres a hijos, con el propósito que todas las generaciones conocieran a Jehová y escucharan las maravillas que Él hizo.

Para Reflexionar...



Esa era una noche muy especial para todo el pueblo de Israel porque por fin había llegado el tiempo de salir de la esclavitud para servir a Dios. Al mismo tiempo era una noche tremadamente triste para los egipcios, ya que en todas las casas había por lo menos un muerto. Sólo en las casas del pueblo de Dios, donde estaba la sangre en las puertas, Dios les perdonó la vida.

¿Por qué el pueblo de Dios no sufrió la gran mortandad y más bien celebraban la victoria? ¿Era debido a que ellos eran buenos y los egipcios eran malos? ¡No! Nadie es bueno, todos los hombres que han existido merecen la muerte. Ellos merecían ser muertos también, la diferencia era que ellos creyeron a Dios y pusieron la sangre en sus puertas. Esa sangre representaba la sangre derramada por Cristo en la cruz del calvario.

Ese cordero que tenían que matar representa a Cristo, porque Cristo fue muerto en la cruz a una edad muy joven (cordero de un año), no tenía defecto, pues nunca había pecado, Él es perfecto. Además, el tener que asarlo al fuego y comerlo con hierbas amargas nos habla de los terribles dolores que sufrió en la cruz. Dolores y sufrimientos tan terribles que no alcanza tu mente a entender.

Todos nosotros hemos pecado y merecemos la muerte y el infierno. Pero Jesús se puso en nuestro lugar. Él sufrió lo que nosotros merecemos sufrir. Por eso todo aquel que reconoce su maldad, pero que también reconoce el sacrificio de Cristo, es librado del castigo mortal que merece.

Reconocer el sacrificio de Cristo es mucho más que decir: "creo en Cristo". El pueblo de Dios no sólo ponía la sangre del cordero afuera de sus casas, sino que se tenían que comer todo el cordero, aun las partes que nos les gustaran (como por ejemplo

las entrañas). Los que creemos verdaderamente en Cristo obedecemos TODOS sus mandamientos nos gusten o no. Los que creemos en Cristo dejamos de hacer todas las cosas que no agradan a Dios.

Los israelitas pusieron la sangre afuera de sus casas, tal como Dios lo había ordenado. De tal manera que todos podían ver la marca de sangre. Imagínate a los egipcios, tal vez estarían intrigados y con gran temor, sin saber por qué lo hacían y con la duda de qué otro mal podría venirles, después de todo lo que ya habían sufrido. Tú también debes hacer notoria tu fe en Cristo. No debes ocultar quién es tu Dios. A veces los otros niños y aun familiares y maestros te rechazarán, pero tú no debes avergonzarte de tu fe en Jesucristo. Porque así como Dios salvó a Su pueblo, Él te salvará a ti también.

Para memorizar



Limpiaos, pues, de la vieja levadura, para que seáis nueva masa, sin levadura como sois; porque nuestra pascua, que es Cristo, ya fue sacrificada por nosotros.

1^a. Corintios 5:7

Actividades

- I. Relaciona con una línea cada imagen con la explicación correcta.



Durante 7 días el pueblo de Israel no podía comer panes con levadura.



La levadura es un polvo que sirve para hornear panes y pasteles.



El microscopio nos permite ver que la levadura es un tipo de hongo.

Durante 7 días tenían que asegurarse que no hubiera levadura en toda la casa.

II. Relaciona las columnas, escribiendo la letra que le corresponde.

Cada mandamiento y enseñanza que Dios nos da en Su Palabra, tiene un significado espiritual para nuestras vidas. Encuentra la enseñanza que aprendemos de cada característica de la Pascua.

___ El cordero pascual	a. No sólo debemos creer en el sacrificio de Jesucristo, sino también Jesucristo debe venir a vivir dentro de nosotros. Así como recibimos la protección y las bendiciones de Dios, también debemos de vivir en obediencia en todo, aun en las cosas que no nos gustan.
___ No podían comer panes con levadura y tenían que limpiar la casa de toda levadura.	b. El cordero pascual es sólo una forma en que Dios nos permite conocer más acerca de Jesucristo. Un animalito en sí mismo, no puede salvar a nadie, pero Dios usa ese animalito para explicarnos que así como el cordero es un animal tranquilo, así Jesucristo vino voluntariamente a esta tierra a morir por nosotros sin quejarse jamás. Por eso la Biblia se refiere a Jesucristo como el Cordero de Dios.
___ Tenían que colocar la sangre del cordero en los dinteles de la casa.	c. Jesús se entregó en la cruz en la plena flor de su juventud, aproximadamente los 33 años de edad.
___ No sólo tenían que matar al cordero, sino comérselo todo: cabeza y entrañas.	d. Dios quiere familias unidas y fuertes en Él. Y es responsabilidad de los padres enseñarle a sus hijos a conocer profundamente a Dios, a servirle y a obedecerle.
___ El cordero tenía que ser asado al fuego y comerse con hierbas amargas.	e. Eso nos enseña el terrible dolor y sufrimiento que pasó Jesucristo en la cruz. No sólo dolor físico, sino que aparte cargó en Él, todos los pecados del mundo y por lo tanto sufrió por primera vez en la eternidad, una separación de su Padre.

____ Ese cordero que tenían que sacrificar, tenía que ser perfecto, es decir, tenían que revisarlo cuidadosamente para asegurarse que no tuviera defecto alguno.	f. Jesucristo pudo morir en nuestro lugar, porque Él nunca pecó. No había maldad en Él, era perfecto.
____ Tenían que comerse todo el cordero ese mismo día. No podían dejar nada para el día siguiente.	g. Lo más importante de nuestra vida no es el estudiar para ser doctor o ingeniero, etc. Lo más importante es entregar nuestra vida a Cristo. Entregar tu vida a Jesucristo no debes dejarlo para otro día, y mucho menos para cuando seas grande. Pues no sabes si vas a vivir mañana. ES URGENTE QUE LE PIDAS PERDÓN AL SEÑOR Y LE DIGAS QUE TOME TU VIDA PARA ÉL.
____ El cordero tenía que ser de 1 año de edad.	h. Nuestra fe en Cristo no debe ser un secreto. Al contrario, debemos vivir agraciando a Dios en todo tiempo, y predicar que Cristo es el Único Camino al cielo, aunque los demás nos rechacen o se burlen de nosotros.
____ Debía comerse por familias y esta fiesta tenía que celebrarse cada año. Y cada que se celebrara, los padres tenían que contarle a sus hijos cómo Dios los había sacado de la esclavitud de Egipto con grandes milagros.	i. Así como los israelitas tenían que buscar levadura por toda la casa para sacarla, así debemos buscar qué cosas hay en nuestra vida que nos separan de Dios. A veces parecen cosas insignificantes, pero contaminan nuestro corazón. Por ejemplo: programas de TV, amigos, juguetes, revistas, películas, juegos de video, etc. También puede ser la flojera, el contestar mal, el no ayudar en casa, etc.